

政界イン

桜井 充氏

民進党・参議院議員 党 副 代 表

さくらい・みつる 1956年宮城県生まれ。東京医科歯科大学医学部卒。東北大学大学院博士課程修了。医学博士。東北大学医学部付属病院第一内科医員、国立療養所若手病院第二内科医長を経て、現在も現役の医師として活躍(心療内科)。98年参議院選初当選。財務副大臣、厚生労働副大臣、党政策審議会長、党政策調査会長、参院東日本大震災復興及び原子弹力問題特別委員長を歴任。宮城県選挙区、当選4回(所属政党・役職は10月23日時点)

た。桜井充参議院議員は、既存住宅流通市場の活性化には公的機関を交えての住宅の金融資産化が必要と強調。さらには、耐震性など価値の低い住宅は積極的に建て替えていくことが、既存住宅の流通促進に貢献するとの認識を示した。

△文中・敬称略

文中·苟矜略

価値に応じて建て替えも

国民負担率をドイツなど欧洲の先進国並みに引き上げようとしても、足かせがつあって、一つが教育コスト。欧洲は大学など高等教育費が安く、フランスは学費が無料です。そういう意味でも、教育コストを削減しないと国民負担率は上がらない。

もう一つの大きい要素が住宅です。日本の家計として最大の買い物なのですが、それが消費物件になっていて金融資産の扱いになつてはいないのです。国民負担率を上げる

州は大学など高等教育費が安く、フランスは学費が無料で、金融資産という位置づけです。そういう意味でも、教育コストを削減しないと国民負担率は上がらない。

もう一つの大きい要素が住宅です。日本の家計として最大の買い物なのですが、それが消費物件になっていて金融資産の扱いになってはいけないので。国民負担率を上げる

これが歐米並みの比率になれば、金融資産という位置づけにもなると思っています。

日本が既存住宅は、購入直後から貞緑的に価格が下がってきて、リフォームしても価格は上がりず、20年で価格はほぼゼロに。だからリリフォームが活性化しないのです。住んでいる住宅の価格がゼロになるとマイナス査定になるのは、生

年経て価格はゼロになつてますか」と問いたい。住宅産業界も、歐米の「ホームインスペクター」の多くは公的な性格を持つ鑑定士の資格が、もつと広がるようになりますが、売り主はすべきでしょう。売買にあたっては、売り主と買い主それをおねり、在の鑑定士が相対で取引したり、最後はリバースモーゲージで精算するイメージです。

古い耐震化は建てるべきオーリヤノヘして、相違額のことは理解できることもある。取り壊し建てたままで少し手を加えれば、すでに一定の質を得たままで、築並みになる住

築の住宅場合
、ぎです。リフ
ーションに際
費用がかかると
ますし、もし物
替えた方が安
と聞いていま
耐震性能を満
び備えている住
地を入れれば新
居は、既存住

もう一つ、今まで
なかった「地域」上
で考えていくことを
思います。米国を
条件の方が新築より
あるそうです。間
ばかりで、その地域
うかはわからぬ
分譲価格よりは、
ある場所が安くなる

この日本に
必要かな
は、中古
わざ
高い物件
開発された
地域が安全か
に新規の宅
その物件
な
な地域にな
ン
アップす
を

「 こういうハーブとしての付加価値だけではなく、地域性とソフト面の付加価値も合せて考える時代になってきたのではないか。」
これは、民間企業の力だけではダメで國が大号令をかけなければならぬと思いま。その上で、国としてもイセンティイプとなる付加価値を認めねばなりません。本来、あ

——今後の方向性について
桜井 国として、耐震基準を満たしている住宅の場合、スケルトンとしての耐用年数を自安として打ち出すべきだと思います。欧州の住宅はスケルトンは残し内装だけを変える。昔の日本の住宅と違い、スケルトンがしっかりといる現在の日本の住宅は、例えば50年間は保証されるとか、国が率先して概念を変える方向に向かうべきでしよう。
今までの住宅産業は、1軒の家を窓頭において考えてきたと思うのですが、これからはどういう地域にある住宅なのか、附加価値も考えるべきだと思います。大事な点は、地域としてどう捉えるか。住

既存流通は金融資産化で

